

Carla Judith Vera Rodríguez y Ana Ruth Quiroz Ibarra Teoría y Análisis

LA ANPUD, formada como asociación civil, es una red de instituciones que tiene como fin mejorar la calidad de la enseñanza de la planeación territorial, el urbanismo y el diseño urbano, así como la investigación, vinculación y extensión de éstas.

Desde 1998, especialistas de las universidades participantes comenzaron a reunirse como parte del proceso de modernización de los programas de educación superior que llevan a cabo los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES), para evaluar planes y programas de estudio de licenciatura.

Fue en 2006 que la Asociación se constituyó formalmente en el marco del proceso de acreditación de los programas de licenciaturas en planeación territorial, urbanismo y diseño urbano que se ofrecen en todo el país en coordinación con el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Enseñanza de la Arquitectura, Vertiente Urbanismo (COMAEA); durante este año culminó la acreditación de las ocho licenciaturas que conforman la ANPUD.

Las licenciaturas que conforman la Asociación son las siguientes:

- » Licenciatura en Planeación Territorial, anteriormente, Diseño de los Asentamientos Humanos, Universidad Autónoma Metropolitana.
- » Licenciatura en Urbanismo, Universidad Autónoma de Aguascalientes.
- » Licenciatura en Planeación Territorial, anteriormente, Planeación Urbana y Regional, Universidad Autónoma del Estado de México.
- » Licenciatura en Urbanismo, Universidad Nacional Autónoma de México.
- » Licenciatura en Diseño Urbano Ambiental, Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.
- » Licenciatura en Urbanística y Medio Ambiente, Universidad de Guadalajara.
- » Licenciatura en Administración y Promoción de la Obra Urbana, Universidad Autónoma del Estado de México.
- » Licenciatura en Diseño del Hábitat, Universidad Autónoma de Yucatán.















La Universidad Autónoma Metropolitana fue la encargada de realizar la plataforma electrónica de la ANPUD, que mantendrá informados a los alumnos de todas las carreras de las licenciaturas adscritas sobre las noticias y actividades relacionadas con los trabajos de cooperación de la misma, así también podrán consultar los estatutos de la asociación en el acta constitutiva que la conforma.

Esta plataforma electrónica orientará a los aspirantes de estas licenciaturas sobre los planes de estudio que cada universidad ofrece, para que así puedan elegir el que más se acerque a su perfil y expectativas profesionales; además permitirá ponerse en contacto con los que actualmente ocupan algún cargo dentro de la asociación.

Anualmente se realiza el congreso de la ANPUD, mismo que se lleva a cabo en las instalaciones de las universidades afiliadas; a la fecha, el XV congreso se llevó a cabo en la Facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad Autónoma del Estado de México, los días 3,4 y 5 de octubre en Toluca, Estado de México. Este congreso reúne a alumnos, académicos y profesionales que, mediante ponencias o participación en talleres, exponen temas relevantes a la formación profesional en el área de la planeación territorial, medio ambiente y urbanismo.

La ANPUD, desde 1998, comenzó sus reuniones anuales, las cuales no se han interrumpido y se han ido fortalecido con la inserción de otros congresos y reuniones como los celebrados cada dos años: el Congreso Internacional de Urbanismo y Medio Ambiente (CIUMA), paralelamente al congreso de la Anpud (desde 2001); también se llevan a cabo los congresos de la Asociación Latinoamericana de Escuelas de Planeación Territorial, Urbanismo y Diseño Urbano (ALEUP), que cuenta con miembros del área de Urbanismo de la Universidad Simón Bolívar de Venezuela y la Universidad Nacional de General Sarmiento de Buenos Aires, Argentina.

Sí deseas conocer más de la asociación, te invitamos a que visites su sitio: www.anpud.net, en él encontrarás información útil y tendrás la oportunidad de establecer contacto con alumnos de distintas universidades. ${\mathfrak C}$